

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 6 Mayo de 1887.

Año XV. Núm. 4.290.

La situación de Europa

La historia secreta de la cuestión de Oriente tiene una página más y muy interesante, añadida por el Gobierno alemán, en forma de réplica dada al «Viedomosti», de San Petersburgo, y al «Dnievnik», de Varsovia, en lo tocante á la ocupación de Bosnia y Herzegovina por Austria.

Refiriéndose á una reciente manifestación de la «Gaceta Norte-alemana», que atribuía al príncipe Gortchakoff toda la responsabilidad por el apoyo dado á la política de Austria en Oriente, habia hecho el «Viedomosti» la observación, de que el periódico alemán debía referirse á la resolución desplegada por Rusia en 1886, ó al convenio hecho inmediatamente antes de la inauguración del Congreso de Berlín, respecto de las provincias ocupadas. A esto contesta ahora la «Gaceta Norte-alemana»:

«No nos referíamos á ninguno de los dos incidentes, sino á la inteligencia austro-rusa, que ya data de 1876, sin el conocimiento y cooperación de Alemania, y que tomó forma más tangible en el tratado de Enero de 1877; es decir, mucho antes de la guerra de Turquía... Las negociaciones que dieron entonces por resultado la conclusión de un tratado (firmado por el Embajador ruso en Viena), fueron llevadas bajo la dirección y responsabilidad del príncipe Gortchakoff, y con la ayuda directa de ciertos estadistas rusos de nota, los cuales tratan ahora de perturbar las buenas relaciones que existen entre los dos Imperios (Alemania y Rusia), cargando á Alemania la responsabilidad de sucesos, que ellos mismos provocan.»

En otro artículo semi-oficial responde la «Gaceta Norte-alemana» al «Dnievnik», que la habia desafiado á desmentir que la política de Austria habia tenido el apoyo de Alemania y á demostrar que el tratado de Berlín fué prenda sincera de amistad hacia Rusia de parte de Alemania. Dice la «Gaceta»:

«Sostener el «Dnievnik» que la política de Austria en Oriente tuvo el apoyo de Alemania, es torcer la verdad. La política de Rusia en Oriente, ni más ni menos que la de Austria, ha sido apoyada por Alemania, y es todavía constante empeño de nuestro Gobierno alcanzar una inteligencia voluntaria entre los dos imperios. Pero que el tratado de Berlín, es decir, las negociaciones que fueron su origen, fuesen «sincera prenda de amistad hacia Rusia de parte de Alemania», es un hecho, y al negarlo el «Dnievnik» dá pruebas de una terca predilección por faltar á la verdad.

»El Congreso de Berlín, cuyo resultado califica el «Dnievnik» de «Fraude de Berlín», fué únicamente convocado, como debe forzosamente saber aquel diario, á instancias de Rusia; y todo deseo manifestado por Rusia en el Congreso, fué secundado y conseguido por Alemania. En el otoño de 1882 ya estuvimos en el caso de manifestarlo así; pero si Rusia tenia otros deseos en esta materia, además de los que llegaron á nuestro conocimiento, sin remedio tuvo que ser la culpa del príncipe Gortchakoff, que á la sazón era Canciller. El convenio duro y precipitado, firmado en Enero de 1877, entre Rusia y Austria en lo concerniente á Bosnia y Herzegovina,

no pudo ser deshecho en Berlín en 1878, y la verdad es que tampoco lo intentó Rusia.

»Si el «Dnievnik» cree que la opinión pública en Rusia no puede tener motivos para sentir agradecimiento por el tratado de Berlín, tiene que buscar la respuesta á sus quejas en la política rusa del príncipe Gortchakoff y de sus amigos, porque ellos y solo ellos fueron los que dos años antes habian entregado Bosnia y Herzegovina á Austria, que todavía las tiene. Nunca pudo ocurrírsele al Gabinete de Berlín ocuparse en convocar un Congreso para la cuestión de Oriente, y jamás interesó á Alemania quien fuera el poseedor de Bosnia y Herzegovina.»

En caso de no quedar satisfecho el «Dnievnik» ofrece la «Gaceta Norte-alemana» contrariar su pasión por torcer la historia contemporánea presentando datos más detallados.

Nunca se habia hecho pública, hasta ahora, la existencia de ese tratado austro-ruso relativo á Bosnia y Herzegovina de una manera tan auténtica; pero no sorprenderá á la mayor parte. Lo más saliente de la revelación es que ya se negoció en 1876 y que se firmó antes del rompimiento de la guerra ruso-turca, circunstancia que arroja mucha luz en la política que Rusia siguió entonces, y que prueba que estaba siguiendo un plan deliberado y resuelto de agresión, cuando solemnemente hacia protestas de desinterés y aseguraba que su actitud dependía de la de Turquía. Prueba también la revelación que Austria y Rusia se habian puesto de acuerdo para repartirse la piel antes de muerto el animal.

Pero la cuestión interesante ahora es saber si el convenio austro-ruso de 1877 tiene algun alcance práctico en las relaciones de los dos imperios en la actualidad. ¿Se limitan en ese tratado las respectivas esferas de interés en la Península balcánica, y están en vigor sus estipulaciones todavía? La «Gaceta» comentando los testimonios presentados sobre este asunto, dice:

«Puede darse por sentado que no existe esa limitación de los respectivos intereses de Rusia y Austria en los Balcanes. La consideración ofrecida por Austria á Rusia para que la permitiera entrar en Bosnia y Herzegovina, se ha cumplido mucho antes de la ocupación de las referidas provincias.»

Cuadro de circunstancias

El pintor es el corresponsal de Madrid de «La Voz de Galicia», y «El Globo», según dice, costea el marco y expone el lienzo en sus columnas.

Nosotros le reproducimos dedicándole á los republicanos progresistas, aceptando el título con que el ilustrado colega de la calle de San Agustín le encabeza.

«El fracaso de la revolución.»

«No hay nada que dé frutos tan amargos en la política como la intransigencia.

Llegar á la cumbre de un partido cargado de servicios relevantes; ser modelo de hombres honrados; poseer condiciones políticas de primer orden; dirigir por derecho propio la marcha de un partido, y cuando mayor fe y cuando mayor esfuerzo intelectual

y mayor trabajo se ponen al servicio de una causa, verse tachado por los más ignorantes, ó por los más versátiles, ó por los más locos, de tibio, de inconsecuente, de viejo ó de indocto, es un calvario que muy pocos suben con la sonrisa en los labios, es un cáliz que muy pocos apuran con resignación, es una lanzada que en muy raras ocasiones deja sereno el ánimo de quien la recibe.

Estas ó parecidas reflexiones hacia yo hoy al leer en la prensa de la fecha una noticia por demás sencilla y que se refiere á haber aceptado el expresidente de la junta directiva del partido republicano progresista, D. Laureano Figuerola, el cargo de presidente de la Comisión de Códigos de Ultramar, cuyo nombramiento, según se complacen en decir los periódicos monárquicos, «firmó ayer S. M. la reina regente.»

¿Qué resultado tan honroso para los que con sus intransigencias han logrado restar del progresismo democrático una personalidad tan ilustre como la del exministro de Hacienda de la Revolución?

Era antes dicho partido el núcleo político más poderoso y más brillante de cuantos en nuestra patria aspiraban á la gobernación del Estado.

Al lado de la jefatura, que nadie discutía, de D. Manuel Ruiz Zorrilla, se hallaban inteligencias tan hermosas como la de Salmerón, Azcárate, Figuerola, Chao, Labra, Portuondo, Baselga, Muro y tantos otros...

Hoy Salmerón está en un lamentable retraimiento, Azcárate hace aún oír su elocuente voz en el Congreso, sabiendo de antemano que sigue siendo sospechoso para los zorrillistas; Figuerola acepta un cargo de nombramiento real; Chao retraído también; Labra pasando insensiblemente al partido de los federales orgánicos; Portuondo alejado de las luchas diarias del partido progresista y haciendo saber que sus aspiraciones solo se contraen, hoy por hoy, á servir dignamente los intereses de las provincias ultramarinas que representa; Baselga y Muro tachados de tibios y mirados con desconfianza... No puede darse desolación más grande, ni soledad más triste que estas en que va cayendo el partido progresista, que, como la ciudad llorada por el profeta, está casi convertida en viuda, ella que fué señora de las gentes.»

Opiniones de «Le Temps» sobre la política española

El importante periódico de París que hoy hemos recibido, publica en su «Bulletin de jour» un artículo acerca de la situación en que se encuentran el partido liberal dinástico y el partido conservador, del que dió idea anteayer un telegrama de nuestro estimado colega «El Imparcial».

«Los informes que recibimos de España, dice «Le Temps», señalan un cambio notorio de la situación parlamentaria en Madrid. Sabido es que, en estos últimos tiempos, costaba gran trabajo al Sr. Sagasta mantener la unión entre los diversos grupos de la mayoría que se compone de conservadores moderados, de liberales, de radicales y aun de republicanos. Existían divisiones bien marcadas entre aquellos

grupos que se esforzaban tanto más libremente en dictar sus condiciones al Gobierno cuanto menos pensaban que debían temer del enemigo común: los conservadores. En efecto, por conducto del Sr. Cánovas del Castillo habíanse comprometido, en diferentes circunstancias, á no derribar el Ministerio con el propósito de asegurar á la nación un período de calma durante los primeros años de la Regencia.

En cambio creía el Sr. Cánovas que podía exigir al Sr. Sagasta que, para coadyuvar á la tregua emplease con moderación, renunciando á realizar por completo su programa de reformas. Así se explica que la derecha demostrara cierto mal humor, con motivo de la ley de asociaciones que el Senado acaba de aprobar, y á causa de las disposiciones liberales que el Sr. Alonso Martínez ha introducido en el nuevo Código penal en el capítulo de los delitos de imprenta. Los partidarios del Sr. Cánovas, no fueron más allá, esperando que las cosas quedarían como estaban; pero el señor Sagasta acaba de pedir á la Cámara, que celebre dos sesiones diarias, á fin de abordar la discusión de los presupuestos y del proyecto de ley sobre el Jurado, autorizando al general Cassola para que presente las leyes militares, cuyos principales puntos ya hemos publicado. Esta inesperada actividad, ha hecho que los conservadores pierdan la paciencia y que, por medio de uno de sus oradores más brillantes, el señor Pidal, y de violentos artículos en sus periódicos, rompan el fuego que tacitamente habian estipulado con el ministerio, anunciando que agotarían los recursos de la obstrucción parlamentaria para retardar la aprobación de las reformas democráticas, que consideran peligrosas para el país.

Esta actitud ha producido el efecto de que se estrechen las filas de los partidarios del Sr. Sagasta; la mayoría liberal se halla reconstituida y tan compacta como antes, y los conservadores no han logrado con su tentativa de oposición, más que consolidar la situación del Ministerio y ponerse mal con la Corte; pues la Reina Cristina está resuelta á hacer un ensayo leal y completo de la política liberal.»

Italia y el Vaticano

El «Tagblatt», de Viena, publica una carta de Roma, según la cual se supone fundadamente que son patrocinadas por el Vaticano las siguientes condiciones para una reconciliación entre el Papa y el Rey de Italia:

1.ª Su Santidad aconsejará á las familias Real, Archiducal y Ducal de Nápoles, Toscana y Módena, que renuncien á todas sus pretensiones de soberanía en Italia á favor de la Santa Sede.

2.ª Su Santidad coronará á Humberto I, Rey de Italia, y le concederá á él y á todos sus descendientes católicos romanos el territorio en feudo.

3.ª El Rey de Italia gobernará todo el Reino, con completos derechos temporales, pero reconociendo al Papa como señor suyo, y comprometiéndose á gobernar según los preceptos de la Iglesia.

4.ª El Rey residirá en Roma.

5.ª Se dará al Papa un territorio que incluya la ciudad leonina y parte de la cos-

ta del Liber, con derechos absolutos de propiedad y gobierno.

6.º Se firmará un convenio especial para fijar las sumas que tenga que pagar el Reino de Italia para el sostenimiento del Papa y de su corte.

Aunque el «Tagblatt» da las anteriores noticias, como de origen autorizado, hay que recibirlas con la mayor reserva, como fácilmente se comprende.

MADRID 2 DE MAYO

«Meeting» libre-cambista

Aunque el Sr. Figuerola explicó la necesidad de que se celebrase ahora un «meeting» para estudiar las cuestiones arancelarias pendientes, la opinión pública no debió creerlo así, toda vez que, anunciado ese acto para las ocho y media de la noche en el régio coliseo, la sesión no comenzó hasta las nueve y media, á fin de dar tiempo á que se ocupasen algunaa localidades.

Dicho queda con esto que el «meeting» de anoche estuvo desanimado y que no ofrecía atractivo porque, aparte de lo impopular de la campaña contra los intereses generales del país, los discursos pronunciados en estas reuniones no son más que repetición de lo que hace tiempo vienen diciendo los libre-cambistas.

No faltaron señoras que animasen el espectáculo; pero ese auditorio no es el más á propósito para engolfarse en el estudio de estos graves problemas y propagar las teorías sustentadas.

El primer tema tratado versa sobre el «Derecho diferencial de bandera en las islas Filipinas». El Sr. Ruiz de Castañeda lo desarrolló en términos enérgicos. Quitando los derechos de exportación que en Filipinas tienen los azúcares, y los de importación con que se grava á esos mismos azúcares á su entrada en España, podríamos crear aquí—decía el Sr. Castañeda—una industria moderna; la de refinamiento del azúcar, con la cual no podrían competir los alemanes.

De paso dirigió una censura al Sr. Morret, á pesar de haber sido el alma de aquella Asociación, lo cual demuestra que las realidades del poder son difíciles de acomodarlas á las abstracciones de ciertas teorías.

Y es para notar que, cuando tanto se ha sacrificado á la industria en aras del libre cambio, venga ahora la Asociación á defender el establecimiento del refino, aunque á costa de la marina mercante española; lo cual nos hace pensar que es desdicha que no puedan defenderse intereses que no existen si no es arruinando los que se hallan establecidos.

El Sr. Pedregal se ocupó de lo que llamaba «Pretensiones de los olivereros», y de la guerra que se hace al proyecto de ley de admisiones temporales. Los arroceros de Valencia, los agricultores de Castilla y los olivereros andaluces se oponen á que entren libres de derechos algunas mercancías extranjeras, á que aquí se establezcan con ellas para modificarlas grandes industrias, y á que despues puedan salir de aquí libres también de derechos para que en el extranjero se consuman.

Esto decía el ex-ministro republicano, que como en el tema anterior, en nombre de futuras industrias no fáciles de establecer ni de resultados seguros, quiere lograr ventajas para los artículos extranjeros, aunque se hunda la producción española. Pero á la verdad, no es fácil que con los razonamientos que adujo se convenzan los olivereros de la desigualdad injustificada que en su daño contiene el arancel entre los

petróleos brutos y refinados; ni que la región castellana deje de ver un peligro en la admisión temporal de los trigos, como se halla propuesto; ni en fin, que los arroceros de Valencia dejen de sentir la necesidad no solo de no facilitar la competencia ruinosa de los arroces de la India, sino que se dé una solución que permita el trabajo de sus tierras, cosa que se vá haciendo imposible.

«Los derechos sobre los cereales» fué el tema tratado por D. Gabriel Rodríguez con la facilidad de palabra, pero con el radicalismo de escuela, en él ingénitos. A su juicio, en nuestras aduanas pagan más que en ningún otro punto los trigos; lo cual no es exacto, y en su consecuencia, se opuso al aumento de derechos que se ha pedido en una proposición sometida á las Cortes. Para el Sr. Rodríguez, el ejemplo de Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y los Estados-Unidos, que defienden sus productos, no debe ser imitado, sino que debemos dejar abierta la frontera á la exportación de artículos protegidos en los puntos que se producen. Eso es simplemente inadmisibile.

Despues habló el diputado cubano señor Montoro para poner de relieve «el estado actual de la isla de Cuba.» esponer los caracteres que reviste el problema antillano y declarar que es urgentísimo darle una pronta y enérgica solución.

En esto nos hallamos conformes; pero discrepamos de los medios que en concepto del orador deben emplearse para remediar el mal.

El señor Azcárate resumió la discusión, impugnando fuertemente lo que llamó proteccionismo y monopolio, cuando no es más que defensa natural de la producción patria.

Verdad es que la libre entrada de las mercaderías extranjeras la cubrió con el deseo de abaratar el consumo; pero si tenemos que abandonar los campos y cerrar los talleres, ¿con qué recursos podríamos adquirir los recursos necesarios para la vida, por económicamente que se ofrecieran? Porque este es el verdadero problema, y no el que planteaba el señor Azcárate. Si no se facilita la producción y con ella no se obtienen recursos, mal puede consumirse.

Por eso, en vez de proclamar el libre cambio, nosotros defendemos la producción en todas sus esferas, é inspirándonos en la realidad, comenzamos por proteger los intereses que existen; en vez de pensar por ahora en el establecimiento de nuevas y tal vez quiméricas fuentes de trabajo y de riqueza.

Una casa francesa está construyendo en Yecla (Múrcia) una bodega para encerrar vinos, que podrá contener dos millones de arrobas de caldos.

En un pueblo de la provincia de Málaga, se ha cometido una estafa con circunstancias bien curiosas. La víctima, quien se ha querellado criminalmente, despues de oír el consejo de su familia, es una hermosa jóven; el acusado, su novio. Estando ya concertada la boda, manifestó el novio á la jóven que también se iba á casar una hermana suya y que él se encontraba en el apuro de no poder hacerle un regalo, por no tener dinero á la sazón. La novia resolvió sacarle del compromiso, y del dinero de su dote, le entregó 1.000 pesetas y además dos ó tres alhajas por vía de regalo suyo para su futura cuñada, á la cual no conocía. Poco despues recibió la pobre jóven un golpe desconsolador. Su novio fué

quien se casó con otra, y su dinero había servido para los gastos y los regalos de boda.

Un suceso por demás extraño ha ocurrido en Jalance.

Una jóven de aquella vecindad, llamada Romualda, cuyo esposo se halla en la actualidad trabajando viñas en Requena, cria una niña, y hace tiempo notaba que, tanto ella como la criatura, adelgazaban sin saber á qué atribuir la causa, pues procuraba alimentarse bien. Hace pocas noches se despertó á la una y notó junto á su pecho un cuerpo extraño; levantóse, encendió luz, y quedó horrorizada á la vista de una enorme culebra, que sin duda hacia ya tiempo aprovechaba el sueño de la pobre mujer para nutrirse con su leche. Tan grande es el miedo que la Romualda ha tomado al reptil, que se ha refugiado en casa de su madre y no quiere volver á la suya.

Cuatro mil leguas en hote

En Douvres se encuentra ahora una embarcación bastante primitiva en forma y aspecto, de unos siete metros de eslora, sin cubierta á la que sustituye un encerado, y que, sin embargo, acaba de realizar un empeño sin precedentes en semejante cáscara de nuez: el viaje de la costa oriental de Africa á la de Inglaterra, doblando el Cabo de Buena Esperanza, unas cuatro mil leguas por los más tempestuosos mares del globo. Se llama el «Homeward Bound»; salió de Durban hace más de diez meses y llegó recientemente á su destino.

Consta su tripulación de tres hombres, de origen noruego: el Capitan Nilson, su hermano y un herrero llamado Olsen.

Vivian juntos en Ultzieshoek, territorio de Natal, y explotaban en sociedad una especie de bazar, tienda mixta, como las que se encuentran en todos los países nuevos, en las que se vende todo: latas de conservas y ropas, escobas y joyas, botes y arados. No iban bien los negocios y sobraba tiempo para charlar. Nilson el mayor, en su calidad de ex-Capitan de buque con veinte años de navegación refería historias náuticas.

Indudablemente se agitaba oscuramente en su alma y en la de su hermano, aquel demonio de las antiguos navegantes escandinavos que llegaban á París remontando el Sena en sus botecillos de piel de foca.

Un día se puso á discusión la posibilidad de doblar el Cabo de Buena Esperanza en un bote sin cubierta, en pleno invierno y con la mar gruesa, que allí es el pan nuestro de cada día. Afirmaba el capitan Nilson que para el buen marino no hay imposibilidad: se animaron unos á otros y se acabó por abordar la empresa.

Lo primero que hubo que hacer fué construir la embarcación, á la manera de Robinson Crusoe. Si precisamente no se ahuecó el tronco de un árbol, se cortaron las cuerdas escogiendo para ellas madera dura, se aserraron las tablas de aforro, se les dió forma, y fueron clavadas y calafateadas. Todo esto se hizo muy tierra adentro.

Despues de construido el bote, hubo que transportarlo al mar, en carreta de que tiraban bueyes, por encima del Drakensberg, es decir, á dos mil metros de altura, para botarlo al agua en Durban. Todas estas operaciones ocuparon más de un año y costaron á los tres amigos de 7 á 8 mil pesetas, lo más saneado de su fortuna: pero ¿qué no serían capaces de hacer hombres

aburridos por la monotonía de una colonia que no tiene movimiento?

Ya á flote la embarcación, había que aparejarla. Se arboló un solo palo que podía llevar una redonda y un velacho volante para las empopadas, y dos foques y una cangreja para los vientos escasos. Con encerados se formaron dos especies de camarotes á popa y proa, en los cuales apenas cabe sentado un hombre, y que sirvieron de pañoles para víveres, aguada, ropa limpia y camas. Los separaba un espacio vacío, verdadero pozo sitio del hombre de guardia, con la mano en la rueda del timón y los ojos fijos en una aguja encerrada en el camarote de proa. Un hornillo calentado por petróleo y colocado al pié del palo podía permitir de vez en cuando el lujo de una comida caliente.

Terminados los preparativos, dió la vela el «Homeward Bound», con destino al Cabo, el 2 de Mayo del año pasado. Tales fueron las dificultades que encontró en su viaje, sobre todo al acercarse á su término, que transcurrieron dos meses antes de entrar en la bahía de Table: por último, llegó, realizando así el programa que se había propuesto el Capitan Nilson de doblar el cabo de las Tempestades en pleno invierno y en embarcación sin cubierta.

Pero faltó poco para que pereciese en la demanda con sus dos compañeros, porque en cinco ocasiones diferentes, en el mismo momento en que se creía á punto de vencer, le alcanzaron huracanes que los separaron de su derrota. Para formarse una idea de las fatigas y de los peligros con que tuvieron que luchar los tres atrevidos marinos, basta el solo hecho de que el que estaba de guardia, bañado constantemente por las olas en el fondo de un pozo, tenía, al mismo tiempo, que achicar el agua, no perder de vista las velas y la aguja y gobernar. En los tiempos malos tenían naturalmente los tres que estar de guardia, sin pensar ni en dormir. En los tiempos normales se relevaban de cuatro en cuatro horas.

La escala en la ciudad del Cabo sirvió para refrescar los víveres y remediar algunos defectos del aparejo, demostrados por la experiencia. Se aumentaron dos velas y unas alas para los vientos flojos: se embarcaron lastre y anclas y en rumbo para Europa.

Fué el «Homeward Bound» tocando sucesivamente en Santa Elena, Ascension, San Miguel de los Azores y costa de España. Por último, despues de diez meses de viaje, llegaron á Douvres. Lo que una travesía en semejantes condiciones puede haber sido, es más para pensado que para descrito. Los tres aventureros navegantes afrontaron voluntariamente las pruebas por que pasan generalmente los naufragos, prolongadas durante mucho tiempo.

Malos tiempos, calmas, escasez de víveres y de agua, calores insufribles, fatigas sin nombre, de todo esto estuvieron con exceso. Hay que creer que á bordo debieron aburrirse muchas veces, y mucho más que en su tienda de Ultzieshoek; pero lo esencial es que llegaron.

La entusiasta acogida que en todas partes se les ha hecho les consolaba tanto de sus fatigas, que el capitan Nilson se declara pronto á volver á empezar. Habla ahora de atravesar el Atlántico y regresar por el Pacífico, doblando el cabo de Hornos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 5.—9:30 n.

En el Senado el general Sr. Salamanca ha pronunciado un discurso de ruda oposicion al contrato con «La Transatlántica», anunciando que se separaba del partido dominante. Le contestaron los Sres. Weyler y Balaguer de una manera templada, haciendo el exámen científico del proyecto referido.

Madrid 5.—9:45 n.

Es inexacto que el Sr. Cánovas del Castillo piense retirarse de la política activa, temporal y accidentalmente.

La sub-comision de presupuestos de guerra ha dictaminado completamente de acuerdo con el proyecto del Ministro del ramo, Sr. Cassola.

Madrid 6.—12:35 madrug.

El vapor «Ajaccio» que se dirigia á Argel, oncontrándose á la altura de Barcelona abordó al vapor «Asia.» El primero recogió la tripulacion y parte de los pasajeros que iban en el último, conduciéndolos á Portvendras.

Madrid 6.—12:45 madrug.

Entre California y Méjico han tenido efecto grandes terremotos, durando uno de estos ocho minutos. La montaña que existe cerca de Tuscou se ha hundido, produciéndose profundas grietas y arrojando columnas de agua. Un lago de cuarenta áreas de extension se secó por espacio de veinte minutos. Todavía se ignoran las desgracias personales que ha ocasionado tan inmensa catástrofe.

Madrid 6.—12:50 madrug.

Una reunion de cuatrocientos posibilistas, presidida por el Sr. Orcasitas y sin asistencia de ningun diputado, ha acordado no reconocer predomios personales y fundar un círculo. La sesion fué accidentada. Hubo protestas de varios concurrentes.

Madrid 6.—11 m.

La prensa republicana comenta con precision la indisciplina de los posibilistas. «El Imparcial» hace notar que la reunion de anoche fué compuesta de federales, zorrillistas y amigos del Sr. Orcasitas, quienes se entenderán con los salmeronianos. «El Globo» se limita á reseñar con brevedad lo ocurrido.

Madrid 6

4 p. Interior. 64'15
4 p. amortizable. 80'20
B Hipotecarios de Cuba. 97'75

Gacetilla

Teatro

La compañía dramática que dirige el señor Montoliu representó anoche por primera vez en el Teatro Principal de esta ciudad, el magnífico drama de D. José Echegaray, titulado «De mala raza». Los artistas hicieron lo posible para hacer resaltar las bellezas de primer orden en que abunda dicha obra, y si bien no siempre consiguieron su propósito, algunas veces estuvieron afortunados, mereciendo los aplausos con que el público premió sus esfuerzos.

En la pieza cómica «D. Ramon y D. Ri-

cardo», los artistas no cesaron de hacer reír á los espectadores, que eran por cierto escasos.

Aconsejamos á los amantes de la literatura, que frecuenten el Teatro, ahora que tienen propicia ocasion de oír las modernas producciones de nuestros más ilustres dramaturgos.

Obra musical

Hemos tenido el gusto de oír la preciosa mazurca «Torrevieja», cuyo autor es nuestro paisano el acreditado profesor D. Manuel Conforto, conocido ya por haber compuesto inspiradas obras musicales.

El Sr. Conforto ha dedicado su obra al joven comerciante D. Antonio Ballester, natural de Torrevieja, sin duda por las simpatías que en Barcelona se ha sabido captar de todos nuestros paisanos que han tenido ocasion de conocerle. Reciba el autor mil felicitaciones por el gusto é inteligencia que demuestra poseer en sus composiciones, y por haber elegido para su dedicatoria á una persona que tan digna es por todos conceptos de semejante atencion por parte de un mahonés.

Nombramiento

Ha sido nombrado agente consular de Italia en Palma, D. Miguel Umbert.

Expedicion de literatos

Segun anunciamos, el martes llegó á Palma la expedicion de escritores catalanes, valencianos, rosellonenses y proven-sales.

Muchos literatos mallorquines estuvieron en el muelle á esperarles, habiéndoles dispensado afectuoso y entusiasta recibimiento.

El miércoles salieron los expedicionarios acompañados de varios literatos mallorquines, con direccion al *Pino de los Moncadas*, donde Mossen Jacinto Verdaguer celebró Misa, colocándose despues solemnemente una magnífica cruz que dedican á la memoria de los héroes que sucumbieron en la gloriosa conquista de Mallorca.

Los expedicionarios son unos diez y seis.

Salida

El miércoles salió de Palma para la Côte el general Sr. Fernandez Golfín.

Fiesta en Ciudadela

Con motivo de la celebracion del décimo

quinto centenario de la conversion del inclito San Agustin, ayer no sólo se celebraron en Ciudadela lucidas funciones religiosas, sino que además en la calle Nueva hubo iluminacion y fogatas, habiéndose colocado algunas banderas en las torres de la Iglesia puesta bajo la advocacion de dicho Santo. La banda de música dirigida por D. Guillermo Alba amenizó por la noche los festejos, que con seguridad hubieran sido más espléndidos si el viento no hubiese retraido á muchos particulares de iluminar sus casas como tenian proyectado.

Numerosa fué la concurrencia que hasta las diez de la noche recorrió la calle de San Agustin y sus avenidas, con objeto de disfrutar de las bellas tocatas que ejecutó la música referida y de los variados fuegos artificiales que se encendieron.

Temblor de tierra

A las doce y tres cuartos de esta madrugada se ha sentido en Palma un espantoso ruido subterráneo con trepidacion que ha durado unos tres segundos. Parece que este terremoto no ha causado ninguna desgracia.

Defuncion

Víctima de las graves heridas que sufrió anteayer, en la mañana de hoy ha fallecido en el Hospital civil el cochero Juan Vidal, dejando en el mayor desconsuelo á su viuda y dos hijos. (E. P. D.)

Pronósticos

Segun anuncia el astrónomo Sr. Noerlson, del 5 al 6 pasará por América del Norte una tempestad que atravesará el Atlántico con la direccion SO. á NO. y llegará á Europa el dia 9 de este mes, comprendiendo á España y produciendo nubes tempestuosas, lluvias y temporales en nuestros mares.

Fruta

Dicen los labradores, que este año, el arbolado está en excelente disposicion para que se afirme la esperanza de una buena cosecha. El florecimiento es vigoroso, y se presenta ufano.

Si el sucesivo desarrollo no sufre contratiempos, hay que suponer recoleccion abundante de fruto.

Una muela

Dice «La Voz del Pirineo», que hace unos días quiso un amigo suyo de Puigcerdá encender un cigarro puro, sin que pudiera conseguirlo. Ante la terquedad del *veguero*, el fumador quiso averiguar la causa de que no quisiera arder, y se encontró con que en medio del puro estaba perfectamente alojada una muela humana, de superiores dimensiones.

Comercio

Como signo característico del poco negocio que se hace en Tortosa, dice un colega que se nota muchísima escasez de giro en letras de cambio, siendo con este motivo muy solicitados los billetes del Banco, que facilitan los envíos de fondos, declarando los valores, en la administracion de correos, para ponerse á salvo de cualquier contingencia.

Es el medio que adoptan ahora algunos comerciantes.

Nuevo método de pescar

Estos americanos son el diablo. Cuentan los periódicos de los Estados Unidos que un habitante de las riberas del Codourus, en Pensilvania, ha inventado un nuevo procedimiento de pesca, que no deja de tener gracia.

Con él ha dado ocupacion á numerosos patos y gansos que allí posee.

Sujeta á cada una de las patas de estos animales un hilo, del cual pende un anzuelo provisto de su correspondiente cebo. Muerden los peces, quedan presos y tiran de las patas de los pobres palmípedos. Espántanse éstos y ganan á toda prisa, alejando, la orilla. El inventor se encarga de lo demás.

Longevidad

En Astudillo, pueblo de la provincia de Leon, existe una mujer que cuenta la avanzada edad de 106 años y conserva íntegras todas sus facultades físicas, cosiendo sin necesidad de anteojos; tiene una hija de 70 años á quien llama la niña.

Utilidad médica del peregil

No solo para las salsas sirve este vegetal, sino que tambien tiene una accion curativa muy poco conocida, aunque utilísima. El peregil sirve para contener las hemorragias. Si por ejemplo una persona arroja sangre por las narices, introdúzcasele en éllas una bolita formada con hojas de peregil, y la sangre dejará de correr. Lo mismo se consigue con las heridas aplicando sobre ellas hojas de este vegetal. El remedio es sencillo y está en todas las cocinas.

de mil ochocientos ochenta y siete.

El Ser. Comandante, Teniente de Navío de 1.ª,

Alejandro Ferry Torres.

gio escritor y cumplido caballero.

Terminado este requisito, tuvo el placer de trasladarse á España, placer que él nos lo describe así: *Uno de los mayores contentos que en esta vida se puede tener, cual es el de llegar despues de largo cautiverio, salvo y sano á su pátria: porque no hay en la tierra contento que se iguale alcanzar la libertad perdida.*

Y con estas palabras de gran autor que ponen término á su vida de cautivo: yo á mi vez, Excmo. Señor, doy por terminada tambien mi mision; no porque el resto de la vida de aquel génio dejara de ser importantísima como cuanto con él tiene que ver, sino porque ello deja ya de ser pertinente á mi cometido.

Acompaño con estas líneas á V. E. dos pequeños trozos, de pizarra el uno, y silice el otro, únicos que pude arrancar de

Publicacion

Hemos recibido el número 7, año III, de la revista *El primer Femenil*, único periódico doctrinal de bordados que se publica en Europa, segun afirmacion del mismo.

La lámina de este último número es tal vez la más preciosa de cuantas desde su origen lleva publicadas, siendo digna de elogio la ejecucion litográfica de la misma.

Las figuras representan: Una colgadura para espejo de tocador; 2 y 3 bolsa para pañuelos, precioso dibujo de fantasía; 4 á 7 ramitos originales de estudio; 8 y 9 coronas; 10 *Grifo* para almoadon, dibujo del Renacimiento, para el bordado artístico-cromático; 11 á 14 Ramitos; 15 y 16 dos grandes letras, continuación de un abecedario, decoradas con extrañas flores fantaseadas, de magnífico efecto. Por último gran variedad de ramitos y cifras para el realce.

En el texto va explicada muy detalladamente la confeccion del cortinaje, con expresion de los colores, paños y pasamanería que le corresponde; el procedimiento, material y colores para la ejecucion de la quimera, número 10, bolsa de pañuelos y otros bordables artísticos y explicacion minuciosa de todas las demás figuras.

Contiene tambien la leccion XI del bordado llamado *decorativo*, ó sea de punto indefinido; II del bordado económico; III del peinado, etc.

En la imprenta de este periódico se abmiten suscripciones, hallándose de muestra números para los que gusten enterarse.

Noticias agrícolas

Todas las noticias agrícolas de las diferentes provincias están unánimes en vaticinar un año próspero para nuestros labradores si continúa el tiempo favoreciendo al campo.

Los precios de los cereales se presentan sostenidos, con tendencias al alza los de ganados y vinos, pero con escasisima extraccion de estos últimos, á pesar de los precios tan bajos á que actualmente se cotizan.

El mercado de aceites en Lérida, segun dice «El País», sigue bastante encalmado, como igualmente la cotizacion: la exportacion para el extranjero es casi nula, y solo se negocian algunas partidas para el interior de la península.

Y no hay esperanzas, desgraciadamente, de que se anime la exportacion en las proporciones que nuestra cosecha necesita.

Son desconsoladoras las noticias que recibimos de toda la comarca acerca los gravísimos daños que ha causado á la vid el frio de los últimos dias.

Los propietarios consideran que se ha perdido el 70 por 100 de la cosecha.

Las noticias recibidas ultimamente de los mercados extranjeros continúan siendo poco satisfactorias respecto á los vinos.

En Francia hay una cantidad fabulosa de vinos á la venta en consignacion sobre plaza. Cette, Burdeos, Paris y Hawre no pueden dar salida á las inmensas existencias que pesan sobre el mercado, y solo se logra alguna operacion á precios ruinosos. Inglaterra no ofrece tampoco, por el presente, esperanzas de dar animacion al negocio. En nuestro país, á pesar de que los propietarios han entrado francamente en la corriente de baja que domina en todos los mercados, las operaciones en general no revisten gran importancia, tanto para el consumo como para la esportacion al extranjero y Ultramar.

Maniobras

Hasta la primera decena de Mayo no podrán empezar en el Mediterráneo las maniobras de la escuadra francesa de evoluciones.

El problema técnico del año anterior fué apreciar la importancia de los torpederos de 33 metros de eslora; los resultados entibiaron el entusiasmo de los que veían en esa arma de guerra el «non plus ultra», motivando se pensase en aumentar las dimensiones del torpedero, si éste habria de obrar independientemente, y que las maniobras de este año solo tengan un carácter táctico.

El torpedero de 33 metros sólo se considera ya de utilizable para la defensa de los puertos y costas y para alta mar; «Le Temps» consigna que Alemania construye el «Huracan», de 148 toneladas de desplazamiento, y que en pruebas deberá alcanzar una velocidad de 25 nudos.

Despues de las referidas maniobras, en el mes de Agosto se harán otras en combinacion con el 15.º cuerpo de ejército, cuyo tema será el siguiente:

Una escuadra extranjera atacará la costa entre Tolon y Niza, con objeto de desembarcar destacamentos que corten el ferrocarril é impongan contribuciones á los pue-

blos del litoral defendidos por una escuadrilla de torpederos y una division de infantería.

En la escuadra de evoluciones embarcarán 1.700 hombres de la guarnicion de Córcega que con la guarnicion de dichos buques simularán los fuerzas invasoras.

Seccion comercial

Barcelona 4.—4'30 t.	
4 por ciento int.	63'82
4 por ciento Exterior.	65'25
4 por ciento amortizable.	79'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'62
B. H. de Cuba id. de 1886.	93'87
B. H. Colonial.	43'87
F. C. de Barcelona á Francia	38'00
F. C. del N. de España	73'50
Orenses	10'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'00
F. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	20'12
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	00'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco

La popular devocion del Mes de Mayo ó de las Flores consagrado á la simpática María Purísima, por la mañana á las 5 en la ayuda parroquia de la Concepcion y por la noche en las tres iglesias parroquiales, en las Concepcionistas y en Santa Eulalia.

Santo de mañana

S. Estanislao obispo y mártir

ANUNCIOS

CASINO DEL CONSEY

Se invita á los Sres. accionistas á una reunion que tendrá lugar el próximo Domingo 8 del corriente á las 11 de su mañana para enterarles de un asunto que les concierne.

Atendido el interés del mismo, se suplica la puntual asistencia. Mahon 6 Mayo 1887.—El Presidente, F. Terres.

Casino Nueva Union

La Junta Directiva en sesion celebrada el dia 1.º del corriente acordó que ha contar desde el 1.º de Junio próximo satisfagan todos los socios que ingresen en esta sociedad, la cantidad de cinco pesetas importe de la cuota de entrada que señala el Artículo 8.º del Reglamento vigente. Mahon 3 de Mayo de 1887.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Vicente J. Sintés.

CASINO DEL CONSEY

Se invita á los Sres. socios á una reunion que tendrá lugar el próximo viernes 6 del corriente á las 9 de su noche, al objeto de tratar sobre el asunto que está de manifiesto en la conserjería de este Casino.

Mahon 4 de Mayo de 1887.—El Srio., P. Riudavets.

El próximo sábado tendrá lugar en este casino una funcion Dramática por la Compañía que dirige el reputado actor Señor Montoliu finalizando con baile de Sociedad quedando abierta y de manifiesto en la citada Conserjería la suscripcion.—El Srio., P. Riudavets.



VACUNA
(EMPELT)

Continúa la vacuna (empelt), los jueves y domingos á las cuatro de la tarde en casa Cursach, Cos de Gracia 2. A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaldía se les vacunará gratis.

Se venden tubos de cristal de linfa vacuna garantizando el éxito á dos pesetas el cristal y á cinco pesetas el tubo.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

LECHE DE BURRA

Se encuentra en la calle de la Plana número 4. Pasa á domicilio.

AVISO

En la tienda de la calle de las Moreras n.º 5 se encontrarán generos de superior calidad á precios baratísimos.

Patatas á 6 reales vellon arroba.
Tocino á 22 céntimos de escudo libra.
Habichuelas á 6 » »
Garbanzos á 8 » »
Arroz de 1.º á 9 » »

SUBASTA

El dia 11 del próximo Mayo á las 5 de la tarde se venderá en pública subasta y en la plaza de la Constitucion del pueblo de Villa-Carlos en esta isla una casa sita en dicho pueblo, calle de la Esplanada n.º 6, formando esquina con la calle Mayor, bajo el tipo de 3000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta están en poder del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal.

PARA VENDER

Lo está una casa calle Sta. Eulalia número 31.

Un huerto de recreo con cisterna y casa con Altos, calle San Juan en Villa-Carlos. Para informes en Mahon, calle Isabel II, 33.

SIRVIENTE

En esta imprenta darán razon de uno que desea ocupacion ya tanto en clase de sirviente como en otra que le convenga.

Vacuna suiza

Un cristal. 3 pesetas
Un estuche con 4 tubos. 4 »
Un frasco. 15 »
Depósito en Menorca Farmacia «La Salud».

la peña en que se encuentra la gruta en cuestion, con ayuda de otra piedra encontrada en el fondo de la caverna sobre el suelo, como á dos palmos debajo de la superficie y que tambien le envió. Así mismo es adjunta la lámina que el Sr. Truyol me remitió y que representa la prision del Baño, sita en la calle de Bab-Aroun en Argel, imprenta hoy del periódico «El Moniteur de la Algerie» y que la conmemora una lápida debida al patriotismo de la Colonia Española y al beneplácito del propietario de aquel periódico, Mr. Bouyer.

Por último, he debido tambien á la amabilidad del Sr. Truyol, un interesante, ameno y bien escrito folleto, debido á la pluma del Sr. D. Francisco Zabala, que es de las más completas biografías que conozco de Miguel de Cervantes Saavedra, y ella me ha sido de muchísima utilidad para encontrar los datos que me faltaban

en los pocos libros que tenia de mi pertenencia para consulta.

Y contando con que V. E. me permitirá una pequeña extralimitacion en mi tarea, me atreveré á proponerle que si con sus infinitas relaciones é interesando tambien las de nuestro Excmo. Sr. Ministro del Ramo, se consiguiese el que en la cueva en que estuvo guarecido Miguel de Cervantes Saavedra se pusiera una lápida que la conmemore como la tienen las casas en que nació y murió así como su prision, al mismo tiempo que se haria patente todo el respeto é interés que guarda España á cuantos lugares ocupó su hijo predilecto, el paso de la Escuadra que manda V. E. por Argel, origen de tal idea, quedaria para siempre gravado entre los recuerdos del Gran Cervantes.

A bordo de la fragata «Gerona» en el puerto de Orán á diez y ocho de Marzo